

NOVEDADES DEL DIA

Monumento á Jaime I

A la una de ayer tarde continuó la sesión de anteaer.

Presidió el Alcalde señor Pou y asistieron todos los Concejales que forman parte en esta comisión, señores Sampol, Brondo, Forteza Rey, Cirer, Trián, Sabater, Tous, Jaume, Villalonga, Carbonell, Riera y Llabrés.

El señor Sampol que no asistió á la sesión de anteaer, propuso se nombrara una comisión asesora compuesta de personas extrañas á la orporación, para que ilustrasen á los señores Concejales respecto al mérito artístico de los bocetos presentados.

El señor Alcalde ha expuesto las razones necesarias para demostrar que no era procedente el nombramiento de la comisión. Además ha manifestado que anteaer se hizo la misma proposición por otro señor Concejel y había sido desechada.

En vista de ello el señor Sampol ha manifestado que no se reconocía con capacidad para votar el premio y accésit ofrecido y se retiró del salón.

Ha continuado después el estudio de memorias y bocetos entablándose sobre unas y otros nuevas discusiones.

A las dos y media de la tarde no habiendo aun recaído acuerdo definitivo, se suspendió la sesión por una hora para continuarla después de haber comido los señores Concejales.

La mayor parte de los señores Concejales comieron en el mismo salón donde se celebraba la sesión, que se reanudó á las tres y cuarto.

Después de discutir largo rato se puso á votación entre los concejales, á cuales debía adjudicarse el premio y accésit.

En la votación acordóse entrara el boceto cuyo lema es «Traume gentil Mallorca arenas d'or», con la condición de que caso de salir premiado debe de construir el autor el pedestal sujetándose á las condiciones del concurso.

Pasada á votación resultó con el

premio ofrecido el boceto número 1 lema «Traume gentil Mallorca...» cuyo autor resultó ser el escultor D. Ignacio Ferrán, de Gerona. Dicho boceto obtuvo once votos.

El boceto n.º 5 de Pedro Cáfaro obtuvo un voto para el primer premio. Pasado á votación el primer accésit ha obtenido 6 votos el boceto del arquitecto señor Massó.

Ha obtenido cinco votos para el primer accésit, el n.º 5 de don Pedro Cáfaro y un voto el n.º 4 lema Patria, del arquitecto don Pug y Giral.

El segundo accésit lo ha obtenido el boceto núm. 6, por ocho votos; de cuyo boceto D. M. Sacanellas, de Palma.

Hoy mismo se notificará al escultor señor Ferrán el acuerdo de la comisión, de que conteste á correo seguido si se somete á las condiciones del consumo constituyendo el pedestal acabado por quince mil pesetas.

La comisión notificará al mismo tiempo al autor premiado que el pedestal debe quedar terminado lo antes posible.

A las cinco de la tarde se levantó la sesión.

Crónica social

Desde hace varios días se encuentra en esta ciudad, después de haber permanecido una temporada en Madrid, nuestro amigo el licenciado en filosofía y letras y Archivero D. Antonio M. Peña.

Con satisfacción nos enteramos de que ha sido nombrado redactor responsable del nuevo periódico «El Grafico», editado por la empresa de «La Tribuna», que verá la luz pública en Barcelona en septiembre próximo nuestro querido compañero don Antonio Peña.

Ayer acompañado de su distinguida familia empezó su veraneo el

acudado comerciante don Marcelino Vicens, en el elegante chalet que posee en la Vileta.

Militares

Academias.—En la de Caballería, de Valladolid, ha aprobado el primer ejercicio don Ramón Despujols.

En el de Infantería, de Toledo, han aprobado el primer ejercicio don José Perez de Gasmán y don Pedro Perelló; el 2.º ejercicio don Lorenzo Carbonell; el 4.º ejercicio práctico don Rafael Carbonell, don Angel Escrivano Codina, don Ramón León, don Pedro Fiol Sbert y don Francisco López Castell.

Aprobaron en el ejercicio teórico don Fernando de Oleza y de España, don Ramón Gotaredona Prats y el 4.º ejercicio teórico don Pedro Socias Morell.

En Esporlas

Hoy en la villa de Esporlas se celebran festejos cívico-religiosos recordando el Centenario de Constantino.

Por la mañana, a las nueve y media adoración de la Santa Cruz por los niños y niñas de las escuelas, que ofrecerán ramos de laurel y flores respectivamente.

A las diez, Misa solemne, cantándose una partitura de Perosi y predicando sobre la paz dada a la Iglesia por Constantino don José Auba Pbro. Por la tarde, a las tres, vísperas y completas.

A las 5, en la plaza de la Libertad, se organizará una cabalgata histórica acompañada de una legión de Infantes, todos con traje y armadura romanos, para formar un simulacro de la expedición de Constantino a Italia y de su entrada triunfal en Roma.

Recorrerá las calles de San Pedro, carretera y Villa-nova y en ellas Constantino arengará á sus tropas.—De regreso, al llegar á la plaza de la Constitución, Constantino dará el edicto de paz á la iglesia.—Inmediatamente se aparecerán los ginetes, entrando toda la comitiva en el templo, donde se cantará una composición del Maestro Marqués y un «Te-Deum» en acción de gracias.

A Santos Oliver

Los antiguos socios del Saloncito Beethoven, aquella Peña de amigos y entusiastas de la buena música, á los cuales tan agradables veladas artísticas se deben han pensado obsequiar con un banquete a su amigo y consocio D. Miguel Santos Oliver.

Será una fiesta íntima, un homenaje en «petit comité», y al rededor de la mesa que presidirá el ilustre periodista y amigo nuestro se sentará lo mas selecto de la intelectualidad mallorquina; músicos, poetas y literatos levantarán su copa en honor de nuestro aaisano Santos Oliver.

El banquete se celebrará en el Hotel Victoria, pasado mañana sábado día 26.

Religiosas

Mañana el jubileo de cuarenta Horas concluyen en las Hermanitas de los Pobres.

Exposición alas seis: a las diez Misa mayor: por la tarde a las seis y media Rosario meditación y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel dedicadas a la Beata Catalina Tomas Exposición a las diez y acto continuo fiesta de Santa Ana con Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Rotger, Pbro: por la tarde a las cinco los actos de «oro Rosario, ejercicio en honra de Santa Ana y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Santos para mañana.—Santa Ana, madre de nuestra Señora.

CRÓNICA GENERAL

Suicidio.—A las cinco y media de ayer la guardia civil del puesto de Luchmayor tuvo noticia de que en las inmediaciones de aquella villa y sitio conocido «El molino de las basas» había un hombre ahogado.

Seguidamente la benemerita pasó á dicho sitio donde también se cons-

TEATRO LIRICO

Dos películas de largo metraje

Placeres amargos y Max Torero

alternando con las zarzuelas

«La Cañamonera,, y «La Leyenda del Monje,,

HOY VIENRES

tituyó el juzgado y médico D. Juan Contesí.

Según las averiguaciones hechas resultó que se había colgado de un almendro por medio de una soga el vecino de aquella uilla Sebastian Salvá Noguera, de 34 años de edad soltero, guarda jurado del predio «La Atalaya» en cuyo cargo cesó el día anterior.

Dicho desgraciado tenía las facultades mentales trastornadas.

Citación.—Por el Juzgado de la Capitanía General se llama á los reclutas Bartolomé Rullán Mayol y Pedro Antonio Salas Ordinas.

Bonos.—El Alcalde, señor Pou, ha tenido la atención que le agradezcamos, de remitirnos 20 de los 4.000 bonos que se han emitido con el donativo de 2.000 pesetas hecho para los pobres por S. A. la Infanta Infanta Isabel.

En nombre de los pobres que resultarán favorecidos mil gracias.

Conteabando.—Por agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en término de Felanitx, seis bultos de tabaco de contrabando.

Incomunicada.—Lo ha sido desde hoy la escalera principal del Ayuntamiento pues como saben nuestros lectores, fueron construidos provisionalmente los dos tramos en el que se bifurca en el primer rellano.

Dentro de breves días se proseguirán los trabajos para construirla de manera definitiva.

Donativo.—El presidente del «Círculo Mallorquin» D. Antonio Font

ha entregado al señor Alcalde D. Antonio Pou 80 pesetas para que fuesen repartidas entre los individuos de la guardia municipal que prestaron servicio en las inmediaciones de dicha Sociedad en la noche que se celebró el cotillón en honor de S. A. la Infanta doña Isabel.

Fomentando el turismo.—El Director de la agencia de turismo el «Club Mallorca» recibió anteaer un telegrama de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona, rogándole formule un itinerario de cinco días para un operador cinematográfico de la casa «Eclipse» de París que vendrá á Palma con objeto de reproducir nuestras costumbres y bellezas naturales.

Baile.—Programa del baile que se ha de celebrar el domingo 27 de Julio dirigido por José Cañellas (áj Cabo junto á la Plaza de Juanof Colom:

«1.ª parte,,.—Sinfonía dirigida por don Lucas Oliver.

Número 1. El Ramillete.

Id. 2. el Capricho.

Id. 3. el Vals Jota Aragonesa.

Id. 4. el Terceto baile francés.

Id. 5. el Lucrecia Borgia.

Id. 6. el La Gitaniella.

Id. 7. el La Flamenca con el Juego pandeteras.

«2.ª parte,,.—Número 1, La Palma.

Id. 2, Peteneras.

Id. 3, Baile Inglés.

Id. 4, Jota de Cádiz.

Id. 5, El Járabe.

Id. 6, Marianas.

Información Telegráfica

Politica al dia

M. 24—1'10 m.

No hay tal

Los que hablaron estos días de inteligencias entre los liberales disidentes y el Gobierno, no estan bien informados.

Sigue el odio entre ambos exteriorizado en varios artículos de «La Mañana» órgano de García Prieto.

En su edición de ayer recoge el rumor circular y niega en absoluto exista ninguna clase de aproximación entre Romanones y ellos.

«Los disidentes—dice—están donde estaban, y no han pensado en cambiar de postura.»

Luque de regreso

Ha regresado de San Sebastián el Ministro de la Guerra. Ayer celebró extensa conferencia con el Conde de Romanones dándole amplios detalles de las impresiones cambiadas con S. M. el Rey.

Parece que don Alfonso indicó al Gobierno la conveniencia de desarrollar en Africa una acción pronta y eficaz que garantice nuestra soberanía en la zona española y evite el derramamiento en balde de sangre generosa.

Después de la conferencia con el General Luque, Romanones habló por teléfono con S. M. el Rey.

Hasta el lunes

Se ha resultó que el Consejo de Ministros que debía celebrarse el sábado tenga efecto el próximo lunes.

Hoy y mañana el Conde de Romanones permanecerá en el campo descansando de las tareas que le impone su cargo.

El Consejo próximo, se dice que tendrá mucha importancia porque en el se hablará detenidamente de la cuestión de Marruecos tomándose importantes acuerdos que cambiarán radicalmente el aspecto del problema en el Norte de Africa.

Habla García Prieto

Un caracterizado liberal disidente que ha regresado de Torreldones donde veranea el señor García Prieto,

ha dicho que estaba autorizado por el Marqués de Albuemas para regar todo intento de inteligencia entre él y Romanones.

Añadió que á juicio del señor García Prieto, de cada día se va acentuando la distancia que los separa, ya que el Gobernador sigue por un camino de torpeza y de equivocaciones de las que fatalmente ha de ser responsable.

Cada día recibe el Sr. García Prieto nuevas adhesiones tan valiosas como estimadas es indudable que el banquete del día 3 de Septiembre constituirá un acontecimiento.

Nunca, ha dicho nuestro interlocutor García Prieto y Romanones llegarán á una avenencia para gobernar.

Estan tan distanciados que representan dos partidos enormemente disgustados el uno del otro y cuya finalidad ha de ser el destruirse.

Un mitin de la conjunción

En Gijón donde tiene muchos amigos y muchas simpatías el señor Melquiades Alvarez, celebraron ayer, los republicanos conjuncionistas, un mitin de propaganda que habia producido la excitación de ánimos consiguiente entre los reformistas dispuestos á no consentir que se censurase á su jefe.

Asistieron gran número de curiosos, muchos republicanos y los diputados del partido Sres. Iglesias y Rodrigo Soriano.

Al comenzar los discursos se habló de la guerra de Marruecos combatiendo esta desastrosa campaña que nos ha de llevar forzosamente al desastre.

Pablo Iglesias acentuó la nota energética pronunciando largos párrafos en contra del Gobierno, cuya desdichada gestión está costando al país mucha sangre y mucho dinero.

Atacó el partido reformista que ha buscado una fórmula absurda para poder disfrutar de la Gaceta.

A continuación usó de la palabra. Su discurso fué personalísimo contra

Melquiades Alvarez promoviéndose con tal motivo regular escándalo.

Muchos se increpaban mutuamente dirigiéndose fuertes insultos.

Cuando se restableció la calma el señor Rodrigo Soriano explicó sus palabras y pudo continuar su discurso.

Al acabar el mitin un grupo de republicanos acompañó á los oradores aplaudiéndoles y vitoreándoles.

Las autoridades habían tomado prudentes medidas para evitar cualquiera alteración del orden público.

Gracias á ello, no ocurrió novedad y el mitin acabó tranquilo y pacíficamente.

España en Africa

Acuerdos de los rebeldes

Las últimas impresiones recibidas de Rincón de Medik confirman el optimismo respecto al resultado de la reunión de los moros en el santuario de Muley Selim.

Se dice que el acuerdo que tomaron fué no atacar la ciudad de Tetuán ni los campamentos españoles y limitarse á impedir cualquier avance que intenten nuestras tropas, pero aceptando los hechos consumados.

Enfermos y heridos.—El teniente Corrás.

El remolcador «Manuel María» ha traído á Ceuta un convoy de enfermos y heridos, procedente de Rincón de Medik.

Entre ellos ha venido el teniente Corrás, quien mejora de las heridas que sufrió.

En estas aguas ha fondeado el buque hospital «Vicente Sanz» que mañana llevará á Málaga una expedición de enfermos y heridos.

Una columna mandada por el teniente coronel de Estado Mayor señor Pego ha salido para cortar las malezas de los alrededores del camino de Tetuán, á fin de evitar que se repitan las agrasiones á los caminantes.

Ganado

Procedente de Tetuán, ha llegado el ganado del parque móvil del municionamiento, para recoger piezas de artillería de siti o.

Varias noticias

El obispo de Jaca

El canónigo de la Catedral de Valladolid doctor don Manuel Castro ha sido nombrado obispo de Jaca, se de vacante por haber sido nombrado don Antolin Pelaez arzobispo de Tarragona.

Por los heridos de la guerra El director del semanario «Mundo Gráfico» entregará mañana al capitán general de Madrid 5.000 pesetas recaudadas en el festival celebrado el domingo en el recreo El Paraíso á beneficio de los heridos en la campaña de Marruecos.

Las empresas del «Mundo Gráfico» y de «El Paraíso» harán un donativo para engrosar dicha suma.

Contra el laicismo

El cardenal primado de Toledo doctor Aguirre ha dirigido una circular á los prelados españoles alentándoles para que secunden la obra de buscar los medios más eficaces para impedir que se desvirtue y acabe de secularizarse la enseñanza oficial.

Dice la circular que es necesario oponerse por todos los medios legales á que se quebranten las libertades relativas á la instrucción consignadas en el Código fundamental.

M.—25 1'10 m.

Acuerdo cumplimentado

La Sociedad de obreros La Internacional, de Badajoz, se ha dirigido al diputado señor Lamaña, pidiendo informes sobre su adhesión al partido reformista, cumpliendo un acuerdo de la junta general.

Casas baratas

Según manifestaciones del presidente del Consejo, el alcalde tiene el propósito de acometer inmediatamente la resolución del proble-

ma de las viviendas baratas en Madrid.

Enfermo grave

Ha sufrido una recaída en su grave enfermedad el ex-ministro Sr. Mellado.

Ministro indispuerto

El ministro de la Gobernación se ha retirado de su despacho oficial por sentirse indispuerto.

Extranjero

La cuestion de Oriente

Paris.—Se reciben noticias contradictorias en detalle acerca del avance de los turcos y respecto de los trabajos diplomáticos para llegar á lo consecución de la paz.

Un telegrama recibido por el «Daily Mail», de Londres asegura que el ejército turco no ha podido vencer la resistencia opuesta por los búlgaros en Kirkelisse y Andrinópolis.

Un despacho de San Petersburg da cuenta de una nota oficiosa, según la cual Rusia con las demás potencias harán respetar sus decisiones á Turquía y no permitirán la humillación de Bulgaria.

En cambio el «Petit Parisien» asegura que no intervendrán nuevamente las potencias en la cuestion de Andrinópolis y cree que Bulgaria perderá todo el fruto de sus recientes conquistas.

Francia en Marruecos

Paris.—Según despachos recibidos de Rabat la columna del coronel Pierroz ocupó el 19 Izzumet, poniéndose en contacto con la columna Henry.

La guerra en los Balkanes

La declaracion de guerra á Bulgaria

Turquia ha dirigido una Nota á las Potencias europeas participándoles que está decidida á ocupar Andrinópolis y toda la línea de Tracia. Quiere esto decir que Turquía no

hace ningún caso de las observaciones que colectivamente le hicieron las Potencias días pasados en el sentido de que no procediera á la ocupación de Andrinópolis.

Considera el Gobierno otomano que los asesinatos de musulmanes cometidos recientemente por los búlgaros constituyen una nueva provocación, ante la cual no puede permanecer indiferente.

En su consecuencia, Turquía declara nuevamente la guerra á Bulgaria.

Una informacion inglesa.—Los turcos dueños de Andrinópolis?

De Sofia dicen á «The Times» que Enuer Bey ha llegado á Andrinópolis al frente de un destacamento de Caballería.

La garnición de la plaza tenia orden de no hacer resistencia.

Después de ligera escaramuza con los búlgaros las tropas turcas se hicieron dueños de la ciudad.

Desmintiendo

Dicen de Constantinopla que no son exactas las noticias telegrafiadas por algunos corresponsales asegurando que las tropas turcas habian entrado en Andrinópolis.

Han llegado en efecto, frente a dicha plaza numerosas fuerzas de Caballería en Infantería, pero han acampado sin pretender entrar.

El avance Turco

Constantinopla.—Un destacamento búlgaro que se habia hecho fuerte cerca de Lule-Burgas fué rápidamente batido por los turcos, que hicieron prisioneros á un oficial y cien soldados.

El avance turco continúa.

Kirk-Kisile en poder de los turcos.

Berlin.—El «Lokal Anzeiger» recibe un telegrama de Sofia según el cual los turcos se han apoderado de Kirk-Kisile.

